
2008 年度アートマイルプロジェクト評価シート 

■基本情報について教えてください。 

学校名［ 横浜市立高田小学校      ］  担当教諭［   佐藤 幸江       ］ 

児童生徒の学年・クラス・参加人数：［ ４年 １組 ２７名］［ ４年 ２組 ２６名］［ ４年 ３組 ２４名］ 

実施期間：２００８年  ５月 ～ ２００９年  ３月 

交流：無（国名[           ] 学校名[                   ] 学年[      ] 担当教諭[                ]） 

実施教科・時数 

・関連させたものをすべて 

・総合学習では（英語活動 

環境）など具体的に    

教科 単元名 時数 

 総合 「高田キッズグリーンアース隊」（環境） 約８０時間 

   

   

 

■作品について教えてください。 

題（テーマ） 
 いのちとやさしさがあふれる未来の地球 

 

絵に込めたメッセージ 

 私たちは，４年生のはじめに今地球が直面している問題を学習しました。そして，自

分たちでできることから始めようと「高田キッズグリーンアース隊」の活動をすること

にしました。ツルレイシでグリーンカーテンを作ったり，エコカルタを作って全校に配

ったり，公園掃除をしたりしてきました。 

 そして，その活動のまとめとして，世界の人々に「未来の地球が命にあふれていて，

みんな仲良く暮らしていることを絵で伝えよう」ということで，アートマイルに取り組

みしました。植物も動物もどんな人種の人も，みんな一緒に地球上で仲良く暮らしてい

けたらいいなという思いがつまっています。 

 

■主な活動の流れを教えてください。 

場面 時期 活動内容 児童生徒の反応 実施教科 

導入 

５月 ○ 課題発見 

・社会科の学習を発展させて，自分た

ちの生活を見つめ直す 

○地球上に，今環境に関する課題がたくさん

あることを知り，自分たちでも何かやりたい

という思いを持ちました。 

総合 

情報 

収集 

５〜 

１ ２

月 

○ エコ活動 

・保護者にも発表しよう／グリーンカ

ーテンづくり／エコカルタ／公園掃

除など 

○１つ１つの活動を通して，地球があるこ

と，そしてその地球上にたくさんの命がある

こと，それをみんなで守っていかないといけ

ないことを理解していきました。 

 

総合 

テーマ

検討 

１ ２

月 

○ テーマを検討，決定 

・エコ活動と関連させながら，絵で世

界中の人に何を訴えたいか考える 

○これまでの活動を振り返りながら，テーマ

を決めていきました。「いのち」「自分たちで

環境をまもる」「みんなが一緒に暮らせる」

というようなキーワードをもとに，みんなで

真剣にテーマを決めていました。 

 

総合 

制作 

１ ２

月〜 

○下絵の決定，下絵，彩色 ○みんなの思いが強くて，下絵がなかなか１

つに決定しませんでした。下絵が決定すると

総合 



３月 一気にみんなで描き上げました。 

鑑賞 

３月  ○自分たちの絵が一番と満足していまいし

た。ピラミッドに飾られるときには，ニュ−

スになるといいなと言っていました。 

総合 

■学習目標と成果はどうでしょうか？（順位は重視したものから順に１～５まで記入してください。順位のつかな

いものも記入してください） 

（５：とても身についた ４：身についた ３：どちらともいえない ２：あまり身につかなかった １：まったく関連がなかった） 

順位 つけたい力・指導目標 先生の手応え そう感じた場面・理由 

 
コミュニケーション・スキル ３ 

この活動だけでは何ともいえない 

 

 
情報活用能力（収集・発信） ３ 

この活動だけでは何ともいえない 

 

４ 
人間関係をつくる（交流相手・学級内） ４ 

エコとこの活動を関連させることで，様々な課

題を乗り越えてきた 

１ 
協同作業をする力（役割・段取り） ５ 

全活動を通じて，みんなで取り組み，みんなで

活動する醍醐味を十分に味わっていた 

 
異文化の理解 １ 

今回の活動では，あまり関連がなかった 

 

３ 
自文化の理解・自分を見つめる ４ 

自分たちでできることを考えることを何度も

やったことで，育ってきた 

５ 
表現力 ５ 

下絵を個人で，グループで練ることで，思いを

伝えようという思いがだんだんと強くなった 

２ 

学習を追究する意欲 ５ 

エコとこの活動を関連させること，ピラミッド

に展示され世界の人に見てもらえるというこ

とは，子どもたちの意欲となった 

 
作品を鑑賞する力 ３ 

制作しながら，ここはもっとこうしようと表現

に活かす様子が見られた。 

 

■今回の取り組みの成果と課題はどういった点でしょうか？ 

成果 課題 

 本年度の子どもたちは，エコ活動にもアートマイルの

活動にも意欲的に取り組み，その成果に満足している様

子が見られました。 

 アートマイルで一番の成果は，「協同する力」だと感じ

ています。みんなで取り組むと一人ではできないことも

できてしまうし，みんなで取り組むことはとても素晴ら

しいことだと体感できたと思います。 

 エコ活動をしながら，そのまとめとしての活動だった

ため，どうしても制作の時期がずれ込み，他のクラスと

のコラボレーションがうまくいかなかった点は，次回取

り組むときの課題だと思っています。 

 

 

■その他ご感想・アートマイルプロジェクトへの要望などありましたらどうぞ。 

 魅力的なプロジェクトですので，次年度もぜひ参加したいと考えています。 

 



 


